

ABSTRACT

Andini, Adhmi Ayu Sari. 2018. *Verba Polimorfemik dalam Teks Paragraf Siswa Kelas X SMK Negeri I Tegalsari*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember.
Pembimbing: (1) Yerry Mijianti, M.Pd. (2) Rofiatul Hima, M.Hum.

Kata kunci : Verba Polimorfemik, Paragraf Eksposisi

Verba merupakan salah satu kelas kata yang menunjukkan suatu tindakan dalam kalimat. Verba juga memiliki kedudukan dan kategori yang pokok dalam struktur kalimat, hal ini karena verba berpengaruh besar terhadap unsur-unsur kelas kata lain yang ada dalam kalimat tersebut. Penelitian ini terkait dengan verba polimorfemik dalam teks paragraf siswa. Permasalahan yang dibahas dalam penelitian ini membahas tentang struktur dan makna verba polimorfemik yang terdapat dalam teks paragraf eksposisi siswa kelas X SMK Negeri I Tegalsari.

Jenis penelitian ini merupakan penelitian kualitatif. Lokasi penelitian ini adalah SMK Negeri I Tegalsari yang beralamat di Jalan K.H Abdul Majid Nomor 9 Tegalsari, Banyuwangi 17 Mei 2018. Data dalam penelitian ini adalah verba polimorfemik pada teks paragraf eksposisi siswa. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi. Sumber yang dijadikan acuan untuk memperoleh dan mendapatkan data tentang verba polimorfemik adalah teks paragraf eksposisi. Peneliti menggunakan metode padan intralingual dalam menganalisis data. Pada penelitian ini peneliti menggunakan ketekunan pengamatan dan triangulasi dalam meninjau keabsahan temuannya. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan bantuan ahli untuk memeriksa keabsahan data dan validasi data dengan cara konsultasi. Konsultasi dilakukan kepada Erik Vitmay Hermawan M.Pd selaku guru pengampu mata pelajaran Bahasa Indonesia di SMK Negeri 1 Tegalsari.

Struktur verba polimorfemik yang terdapat dalam teks paragraf eksposisi siswa kelas X SMK Negeri I Tegalsari Banyuwangi yang ditemukan peneliti ada dua belas pola morfem meliputi, {(me(N)-), (-kan)} sebanyak dua puluh data, {(di-),(-i)} sebanyak satu data, {(di-),(-kan)} sebanyak dua data, {(me-),(-i)} sebanyak sembilan data, {(pe(N)-),(-nya)}, {(pe-), (-an)} sebanyak tiga data, {(me-),(-nya)} sebanyak dua data, {(me(N)-),(-pe(R)-),(-kan)} sebanyak dua data, {(me(N)-), (-pe(R))} sebanyak dua data, {(me(N)-), (-pe(R-), (-i) sebanyak satu data}, {(me(N)-), (-kan), (-nya)} sebanyak satu data, {(me(N-), (-i), (-nya)} sebanyak satu data dan {(pe(N)-), (-an), (-nya)} sebanyak satu data.

Sedangkan pada makna verba polimorfemik yang terdapat dalam teks paragraf eksposisi siswa kelas X SMK Negeri I Tegalsari Banyuwangi yang ditemukan peneliti meliputi makna verba dengan pola ‘menjadi’ sebanyak enam belas data, ‘dilimpahi atau terkena’ sebanyak satu, ‘melakukan tindakan’ sebanyak dua puluh enam data, dan verba dengan makna ‘mendapat’ sebanyak dua data.